

Une année pour redécouvrir la valeur éducative du noyau familial

Le 19 mars 2021, cinquième anniversaire de la publication de l'exhortation apostolique "Amoris Laetitia" sur la beauté et la joie de l'amour familial, le pape François a inauguré l'Année « Famille Amoris Laetitia », qui se conclura le 26 juin 2022 lors de la 10ème Rencontre mondiale des familles à Rome.

15/04/2021

L'expérience de la pandémie, en particulier, a mis en évidence le rôle central de la famille en tant qu'Église domestique et l'importance des liens communautaires entre les familles, qui font de l'Église une « *famille de familles* » (AL 87).

À travers les diverses initiatives spirituelles, pastorales et culturelles prévues dans le cadre de l'Année de la famille Amoris Laetitia - simultanée à l'Année Saint-Joseph - le pape François s'adresse à toutes les communautés ecclésiales du monde, exhortant chacun à être un témoin de l'amour familial.

« A l'imitation de la Sainte Famille, nous sommes appelés à redécouvrir la valeur éducative de la cellule familiale : celle-ci doit être fondée

sur l'amour qui régénère toujours les relations en ouvrant des horizons d'espérance. En famille, on peut faire l'expérience d'une communion sincère quand elle est une maison de prière, lorsque les liens d'affection sont sérieux, profonds et purs, lorsque le pardon l'emporte sur les discordes, lorsque la dureté quotidienne de la vie est adoucie par une tendresse mutuelle et par une adhésion sereine à la volonté de Dieu. De cette manière, la famille s'ouvre à la joie que Dieu donne à tous ceux qui savent donner avec joie. Dans le même temps, elle trouve l'énergie spirituelle pour s'ouvrir à l'extérieur, aux autres, au service de ses frères, à la collaboration pour la construction d'un monde toujours nouveau et meilleur ; et donc capable de se faire porteuse de stimuli positifs ; la famille évangélise à travers l'exemple de sa vie. »

Plus d'information sur le site du Dicastère pour les Laïcs, la Famille et la Vie.

Objectifs de l'Année « Famille *Amoris Laetitia* »

1. Diffuser le contenu de l'exhortation apostolique « *Amoris Laetitia* » pour « faire en sorte que les personnes puissent expérimenter que l'Évangile de la famille est une joie qui “remplit le cœur et la vie tout entière » (AL 200). Une famille qui découvre et expérimente la joie d'avoir un don et d'être à son tour un don pour l'Église et la société, « peut devenir une lumière dans l'obscurité du monde » (AL 66).
2. Proclamer que le sacrement du mariage est un don et qu'il possède en lui-même le pouvoir de transformer l'amour humain. Pour cela, il est nécessaire que les pasteurs et les familles marchent ensemble dans la coresponsabilité et la

complémentarité pastorale entre les différentes vocations dans l'Église (cAL 203).

3. Faire des familles les protagonistes de la pastorale familiale. Cela exige « un effort d'évangélisation et de catéchisme envers la famille » (AL 200), car une famille disciple devient aussi une famille missionnaire.

4. Sensibiliser les jeunes à l'importance de la formation à la vérité de l'amour et au don de soi, avec des initiatives qui leur sont dédiées.

5. Élargir le regard et l'action de la pastorale familiale pour qu'elle devienne transversale, pour inclure les conjoints, les enfants, les jeunes, les personnes âgées et les personnes en situation de fragilité familiale.

**Ressources pour l'Année Famille
*Amoris Laetitia***

eBook La catéchèse du Pape François sur la Famille

Prière du Pape François à la Sainte Famille

5 conseils du Pape aux Familles

5 conseils de Saint Josémaria sur la vie de famille

eBook La Famille, une école de vie

Vidéo "Prendre le risque d'être heureux"

Série "Travailler la confiance"

Stuff : un dialogue ouvert

14 questions sur la famille

Neuvaine pour les familles

pdf | document généré
automatiquement depuis [https://
opusdei.org/fr/article/une-annee-pour-
redecouvrir-la-valeur-educative-du-
noyau-familial/](https://opusdei.org/fr/article/une-annee-pour-redecouvrir-la-valeur-educative-du-noyau-familial/) (09/02/2026)